
DIARIO DE BADAJOZ

DEL VIÉRNES 6 DE ENERO DE 1809.

La Adoracion de los Stos. Reyes.

Gibraltar 13 de Diciembre.

PROCLAMA.

Todos los Españoles residentes en esta guarnicion capaces de tomar las armas desde la edad de 15 años hasta la de 46, deberán dexar esta guarnicion en el término de tres dias contados desde el de la fecha, para alistarse en el ejército de defensa de su País, con arreglo á las ordenes de la Suprema Junta, residente en Sevilla.

Todas las licencias que se hayan concedido á los Españoles de qualquier calidad que sean, para que residan en esta guarnicion; serán consideradas como nulas, y finalizarán en el término señalado. Quartel General de Gibraltar 13 de Diciembre de 1808. = Por el Comandante. = Firmado. = Wright, Secretario.

Granada 27 de Diciembre.

Ayer salieron de esta ciudad para la Carolina 150 hombres del Regimiento de caballeria de Dragones de

Granada, al mando de su Teniente Coronel Don Manuel de Salazar, van perfectamente montados, disciplinados y vestidos.

Cádiz 2 de Diciembre.

Ha entrado en esta bahia la fragata inglesa Loire, procedente de Portsmouth, con 13 dias de navegacion, que conduce dos millones y medio de pesos fuertes en barras para esta Junta Suprema, y hasta medio millon para particulares. A la tercera noche de su salida se encontró en el canal de la Mancha con un navio Frances de 80 cañones, con quien se batió, no pudiendo evitarlo, y al fin pudo escapar con algunos palos rotos, y las jarcias destrozadas, habiendo tenido solo tres muertos, y algunos heridos.

CATALUÑA.

San Andres 13 de Diciembre.

Copia de una carta.

Este punto parece una feria con la mucha gente que viene de Barcelona, la qual se halla muy estrechada del hambre, principalmente despues que nuestras tropas ocuparon este pueblo y otros puntos interesantes. La libra de carne cuesta en aquella infeliz ciudad 40 reales, la de tocino 32, un huevo 12 quartos, y el pan no se encuentra á ningun precio. Pocos dias ha se les quitó á los enemigos el agua por los molinos, y mañana se les cortará la que va á las fuentes, de modo que no se les dexa de incomodar. Anteayer apresaron los ingleses un convoy de 9 barcos que les llevaba muchos viveres, por lo que los enemigos se ven ya reducidos á comer los caballos.

Gerona 29 de Noviembre.

Se ha comunicado á esta Ilustre Junta el oficio que sigue.

Don José Puig Capitán de Migueletes agregados á esa Artillería me ha hecho presente que entrega gratuitamente 24 caballos para el servicio del ejército. Aceptando yo este donativo y rasgo de patriotismo los destino á las compañías de S. Narciso de esta Plaza, adonde dispondrá V. S. se admitan dando á Puig un testimonio, con que haga constar siempre este servicio. Dios guarde á V. S. muchos años. Quartel general de Martorell 18 de Noviembre de 1808. = Juan Miguel Vives.

El exemplar patriotismo de este sugeto se manifestó decididamente en el principio de nuestra libertad. Emplió sus caudales desde luego en la reunion de ciento y tantos mozos y su subsistencia hasta que los presentó á esta Ilustre Junta; y fueron destinados al servicio de la Artillería de esta Plaza. Con un entusiasmo ilustrado en que le han igualado pocos, se ha mantenido á sus expensas en los momentos críticos, quando el enemigo amenazaba debastar sus propiedades. Tampoco se ha entorpecido su zelo por la desconfianza en los cortos recursos que este País podia oponer á la ferocidad enemiga. Fiel y perseverante en su generosidad ha costeado el mantenimiento de los 24 caballos con que ha socorrido la falta que de ellos tiene este Ejército.

Siempre que una nacion ha resuelto recobrar su libertad perdida, y hacerse independiente, si su resolucion ha sido firme, si ha tenido constancia, grandeza de ánimo y valentia, siempre ha conseguido el heroico fin que se ha propuesto. Todas estas prendas se hallan reunidas en la nacion española, la qual sabe muy bien que sin muchos afanes y repetidas fatigas no se llegará á ver completamente vengada del iniquo déspota que ha intentado esclavizarla. Que no crean pues nuestros feroces enemigos, que los últimos acontecimientos

de nuestros exércitos nos han infundido el menor desaliento: nuestro ardor es el mismo, nuestro odio mayor, nuestros recursos muchos, y nuestra voluntad inmudable. Ellos ponderarán en sus engañosos papeles la retirada del general Blake, asegurando que han destrozado su division; pero callarán con sumo cuidado, que para acometerle reunieron todas sus tropas, aumentándolas con refuerzos considerables que han estado continuamente recibiendo; dirán que con sola su presencia han dispersado un inmenso número de insurgentes; pero se guardarán bien de añadir que nuestras tropas, desiguales sin comparacion en número á las suyas, y careciendo de caballeria, les han resistido un dia entero, sin permitirles ganar ni una pulgada de terreno, hasta que lo han tenido por conveniente, y que el mismo interes de la patria les ha mandado una prudente, necesaria y gloriosa retirada. Encarecerán el estrago que han hecho en nuestros batallones; pero disimularán el daño grande y verdadero que las tropas españolas les han causado.

Sobre todo tendrán cuidado de ocultar las gloriosas acciones del mismo exército en los dias 7 y 8 de Noviembre; su feliz reunion con las tropas de Asturias y de Galicia, á pesar de los esfuerzos franceses, la precipitacion con que han huido nuestros enemigos de Balmaseda, dexando artillería, municiones, bagages, equipages y hasta papeles de los Generales. Si estos últimos sucesos se cuentan á Bonaparte como han sido; bien le darán que meditar sobre el valor y bizarría de un pueblo á quien ha osado insultar.

AVISO.

A esta Ciudad ha llegado un profesor de Violin: quien desee tomar sus lecciones, acuda á la calle de la Sal, N. 5 donde le darán razon.

CON SUPERIOR PERMISO.